

药品评价

YAOPIN PINGJIA

DRUG EVALUATION

2022 年 12 月
第 19 卷 第 24 期

December, 2022 Volume 19, Number 24

HPLC-ELSD 和 UPLC-MS/MS 法 考察复方金银花颗粒中金银花投料 规范性

初治肺结核 705 例服药依从性调查分析

星点设计 - 效应面法优化 mPEG-PLGA 嵌段
共聚物空白纳米粒的制备工艺

ISSN 1672-2809



江西省药品监督管理局 主管
江西省药学会 主办

2004 年创刊 半月刊
2022 年第 19 卷第 24 期
2022 年 12 月 28 日出版

目 次

主 管	江西省药品监督管理局
主 办	江西省药学会
主 编	周国平 赵志刚
副 主 编	郝希春
社 长	邓 维
编辑出版	江西省药品评价杂志社有限责任公司
地 址	江西省南昌市北京东路1566号
电 话	(0791)86279953 (0791)86207593
网 址	www.yppjzk.com
电子邮箱	yppj2020@163.com
印 刷	南昌三联印务有限公司
发行范围	公开发行
国内发行	中国邮政集团公司江西省报刊发行局
国内邮发代号	44-53
国外发行	中国国际图书贸易集团有限公司
国外邮发代号	SM 1852
国际标准连续出版物号	ISSN 1672-2809
国内统一连续出版物号	CN 36-1259/R
国内定价	全年360.00元 每期15.00元

新视野

- 水飞蓟素在 2 型糖尿病患者中抗氧化应激抗炎水平研究 蔡立婧, 胡瑞敏, 罗丽芳, 等 1473

药事管理

- 初治肺结核 705 例服药依从性调查分析 张娟 1476

药物研究

- 星点设计 - 效应面法优化 mPEG-PLGA 嵌段共聚物空白纳米粒的制备工艺 张卫敏, 贾莉, 赵鲁亚, 等 1480

- HPLC-ELSD 和 UPLC-MS/MS 法考察复方金银花颗粒中金银花投料规范性 王舒, 姚奕然, 黄赛燕, 等 1485

- 响应面法优化乌饭树叶总黄酮的提取及抗肿瘤活性研究 谢俊俊, 陈海清, 尹伟 1489

- 玉蝉颗粒制备工艺与质量标准研究 胡穗发, 刘建芳, 刘林林, 等 1493

药物与临床

- 昂丹司琼静注联合超声针灸内关穴对腹腔镜全子宫切除术患者术后恶心呕吐及血浆胃泌素浓度的影响 华静, 彭永保, 孙杨, 等 1497

- 肺力咳治疗小儿上呼吸道感染 180 例联合用药特征研究 孙珊, 万慕溪 1501

- 碳酸锂对癫痫性精神病患者攻击性的疗效研究 廖明生, 肖峰, 王淑坤, 等 1504

- 奥氮平联合阿立哌唑对精神分裂症患者临床疗效、血清心肌酶谱及肝功能的影响 朱慧婷 1507

- 香砂六君子汤联合西药治疗 Hp 阳性消化性溃疡的临床观察 陶涛 1510

- 益气活血泻浊汤与中药灌肠治疗慢性肾衰竭的效果研究 徐虎军, 潘海英, 丁海龙 1514

- 酮咯酸氨丁三醇联合布托啡诺用于妇科腹腔镜手术后患者的镇痛效果 姚宏顺 1518

- 肺力咳合剂对呼吸道合胞病毒所致下呼吸道感染疗效观察 胡次浪, 李岚, 万彩红, 等 1522

- 滋肾育胎丸对复发性流产患者性激素水平及保胎成功率的影响 刘琴, 许爱华 1526

- 育阴止崩汤辨证治疗崩漏(肾虚血瘀证)临床疗效及对基础体温、凝血功能的影响 肖艳春, 陈皓 1529

- 药物重整对急性冠脉综合征合并房颤患者抗栓治疗作用探讨 罗美凤, 李文艳, 李娟, 等 1533



Contents in Brief

Responsible Institution

Jiangxi Drug Administration

Sponsor

Jiangxi Pharmaceutical Association

Editor-in-Chief

ZHOU Guoping ZHAO Zhigang

Executive President

DENG Wei

Editing & Publishing

Jiangxi Drug Evaluation Press Co. Ltd.

General Distributor

Domestic: Jiangxi Post Bureau

(Code No. 44-53)

Overseas: China International Book

Trading Corporation

Code No. SM 1852

CSSN ISSN 1672-2809
 CN 36-1259/R

New Horizons

- Anti-oxidative Stress and Anti-inflammatory Effects of Silymarin in Type 2 Diabetic Patients CAI Lijing, HU Ruiyue, LUO Lifang, et al. 1473

Pharmaceutical Administration

- Investigation and Analysis of Medication Compliance in 705 Cases of Pulmonary Tuberculosis Initially Treated ZHANG Juan 1476

Drug Research

- Optimization of Preparation Process of mPEG-PLGA Block Copolymer Blank Nanoparticles by Central Point Design-response Surface Method ZHANG Weimin, JIA Li, ZHAO Luya, et al. 1480
- Research on Standard Feeding of Lonicerae Japonicae Flos in Compound Honeysuckle Granules by HPLC-ELSD and UPLC-MS/MS WANG Shu, YAO Yiran, HUANG Saiyan, et al. 1485
- Response Surface Methodology to Optimize the Extraction and Anti-tumor Activity of Total Flavonoids from *Vaccinium Bracteatum* Thunb. Leaves XIE Junjun, CHEN Haiqing, YIN Wei 1489
- Study on Preparation Technology and Quality Standard of Yuchan Granules HU Suifa, LIU Jianfang, LIU Linlin, et al. 1493

Drugs and Clinic

- Effect of Ondansetron Combined with Ultrasonic Acupuncture at Neiguan Point on Postoperative Nausea and Vomiting and Plasma Gastrin Concentration in Patients Undergoing Laparoscopic Hysterectomy HUA Jing, PENG Yongbao, SUN Yang, et al. 1497
- Study on the Characteristics of Combined Use of Feilike in Treating 180 Children with Upper Respiratory Tract Infection SUN Shan, WAN Muyuan 1501
- Efficacy of Lithium Carbonate on Aggression in Patients with Epileptic Psychosis LIAO Mingsheng, XIAO Feng, WANG Shukun, et al. 1504
- Effect of Olanzapine and Aripiprazole on Clinical Efficacy, Serum Myocardial Enzyme Spectrum and Liver Function in Patients with Schizophrenia ZHU Huiting 1507
- Clinical Observation on Xiangsha Liujunzi Decoction Combined with Western Medicine in Treating Hp Positive Peptic Ulcer TAO Tao 1510
- Study on the Effect of Yiqi Huoxue Xiezhuo Decoction and Enema with Traditional Chinese Medicine in Treating Chronic Kidney Disease XU Hujun, PAN Haiying, DING Hailong 1514
- Analgesic Effect of Ketorolac Tromethamine Combined with Butorphanol in Patients Undergoing Gynecological Laparoscopic Surgery YAO Hongshun 1518
- Effect of Feilike Mixture on Lower Respiratory Tract Infection Caused by Respiratory Syncytial Virus HU Cilang, LI Lan, WAN Caihong, et al. 1522
- Effects of Zishen Yutai Pills on Sex Hormone Levels and Success Rate of Fetal Protection in Patients with Recurrent Abortion LIU Qin, XU Aihua 1526
- Clinical Effect of Yuyin Zhibeng Decoction in the Dialectical Treatment of Metrorrhagia (Kidney-deficiency Blood Stasis) and its Influences on Basal Body Temperature and Coagulation Function XIAO Yanchun, CHEN Hao 1529
- Effect of Medication Reconciliation on Antithrombotic Therapy in Patients with Acute Coronary Syndrome and Atrial Fibrillation LUO Meifeng, LI Wenyan, LI Juan, et al. 1533